

# BRÈVE

## LE CAMEROUN : CHOIX STRATÉGIQUE D'AFREXIMBANK

Afin de remplir **son mandat et sa vision d'être la 'Banque de financement du commerce en Afrique'**, l'institution financière multilatérale<sup>1</sup> a décidé d'abriter son Bureau Régional à Yaoundé afin de desservir l'Afrique Centrale francophone<sup>2</sup>. Le Bureau Régional pour l'Afrique Centrale de la Banque Africaine d'import-export renforcera l'influence du Cameroun dans le commerce extra et intra africain et lui permettra de jouer un plus grand rôle d'intermédiaire dans l'espace francophone de l'Afrique Centrale et approfondirait le secteur des services financiers dans le pays en permettant aux banques locales un meilleur accès à un financement abordable et compétitif.

Le Bureau d'Afrique Centrale va contribuer à changer le paysage bancaire au Cameroun en soutenant l'expansion de la capacité manufacturière du pays par le développement de la logistique, des usines de transformation des principaux produits de base, ainsi que par la fourniture de financements pour l'importation de biens d'équipement afin d'accélérer l'industrialisation. Ses activités seront essentiellement axées sur la facilitation des exportations de produits transformés et manufacturés et sur une collaboration étroite avec les entreprises camerounaises en vue d'accroître leur accès aux marchés régionaux et continentaux notamment dans le cadre de la Zone de Libre-Echange Continentale Africaine (ZLECAF).

La Banque opère comme une institution financière de première classe à but lucratif. Le mode opératoire de la Banque Africaine d'import-export ne consiste pas à faire concurrence aux banques commerciales et aux sociétés financières localement implantées. Bien au contraire, il s'agit pour la Banque panafricaine d'avoir une coopération avec ces banques commerciales qui brassent de très gros chiffres d'affaires mais dont les marges sont généralement faibles. Il est important pour ces banques d'avoir des partenaires de façon à partager les risques. L'institution panafricaine octroie des lignes de crédit aux banques qui sont installées localement de façon à leur permettre d'avoir accès à plus de fonds et de répondre aux financements de projets commerciaux à moyen et long terme.

<sup>1</sup>Afriximbank est une banque créée à Abuja par des gouvernements africains, des investisseurs privés et institutionnels africains ainsi que des institutions financières non africain et des investisseurs privés dans le but de financer, de promouvoir et d'accroître le commerce intra-africain et extra-africain.

<sup>2</sup>En plus du Cameroun, Afriximbank dont le siège se trouve au Caire en Égypte possède des bureaux à Harare qui a vocation à couvrir l'Afrique australe, à Abuja qui chapeaute les activités en Afrique de l'Ouest anglophone et à Abidjan qui gère les affaires des pays francophone d'Afrique de l'Ouest.